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Начинание 
обогатителей
К оллектив смены ком м у

нистического труда ф абрики 
гравитационно - магнитного 
обогащения, возглавляемы й 
Ю. Н. Прытіковым, обсудил 
Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров С С С Р , ВЦСПС 
и ЦК ВЛК С М  на собрании. 
К аждый член коллектива 
горячо поддерж ал и одобрил 
эго Письмо, призы ваю щ ее 
широко развернуть  социали
стическое соревнование за 
выполнение и перевы полне
ние плана третьего, уд а р н і  
го года пятилетки и усилить 
■борьбу за повышение э ф 
фективности производства и 
качества работы.

Выступивший на собрании 
бригадир машинистов насос
ных установок П. В Кашин 
п редлож ил увеличить план 
.по выпуску  ж елезорудного 
концентрата  в третьем к в а р 
тале на 5 0  тысяч тонн с 
тем, чтобы выйти на проект 
н у т  мощность. Коллектив 
смены единодушно одобрил 
предлож ение и обратился  к 
администрации, ко всем 
смеж ны м участкам и сл у ж 
бам  о поддержке этого н ачи 
нания.

Ю. ЛИКУТИНА, 
председатель фабкома.

П л а н — 
досрочно
Митинг по обсуждению 

Письма партии и п равитель
ства провели рабочие уп- 
равлепил механизированны  < 
работ. Бригадир комплекс-

внтельства прошел на зав о 
де ж елезобетонны х и зд е 
лий. Его открыл зам ести
тель сек ретаря  партийной 
организации Галина Пав 
ловна П льницкая . Она ска
зала: «Н ам  есть еще над 
чем работать. Не все доб
росовестно выполняют смен
ные задания, плохое к ачест
во работ. Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров С СС Р, 
ВЦСПС и ЦК ВЛК С М  о 
развертывании соц иали сти 
ческого соревнования за 
выполнение и перевы полне
ние плана 1978 года и у с и 
лении борьбы за повышение 
эфф ективности  производства 
и качества  работ обязы вает  
всех рабочих нашего п р ед
приятия активно включитьса 
в работу по выполнению  
плана 1978 года».

З ат е м  слово взял  комму
нист, плотник формовочного 
цеха Иван Яковлевич Жу- 
ковец. «В ряде случаев, — 
говорил он, — у н ас  в цехе 
нерационально используют 
материалы, хромает и каче
ство работ. С этим надо з°- 
сти борьбу, на это н ацели 
вает и Письмо, так как  в 
нем сказано: «Активно бо
роться за эф ф ективность  — 
это значит неуклонно у л у ч 
шать .качество продукции, по
вы ш ать  ее технический у р о 
вень, надеж ность  и долго
вечность ■>.

На митинге выступили 
директор завода В. Г. Раз- 
добудько, экономист плано
вого отдела Л. ГІ. Блинова.

Воспитать 
достойную

Претворяя в жизнь решения 
25 съезда КПСС, широко раз,вер- 
,нув социалистическое соревнова
ние в честь 60-летия Великой Ок
тябрьской социалистической ре 
волюции, коллектив Красноок
тябрьского бокситового рудоуп
равления выполнил план юбилей
ного 1977 года по реализации 
товарной продукции 13 декабря
1977 года.

Руководствуясь решением де
кабрьского (1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС, трудящиеся рудоуправ 
ленпя преисполнены решимости 
внести достойный вклад в даль 
нейшее выполнение задач, наме
ченных 25 съездом КПСС, ознаме
новать первую годовщину приня
тия Конституции СССР новыми 
достижениями.

Коллектив принимает на себя 
на 1978 — третий год десятой пя 
тплетки — следующие обязатель-

— добыть ко дню первой го
довщины Конституции 5 тысяч 
кубических метров щебня, 50 ку
бических метров вскрыши;

— повысить производительность 
труда на 1,2 проц. против плана 
1978 года;

— за счет роста производи 
тельности труда увеличить объем 
производства на 23,1 проц.;

— повысить производительность 
труда за счет технического про 
гресса на 2,4 проц., в том числе:

за счет внедрения новой тех
ники и передовой технологии на 
1,65 проп.;

за счет внедрения НОТ и со
вершенствования управления про
изводством на 0,6 проц.;

за счет совершенствования тех
нического нормировании на 0.15 
проц.;

— за счет внедрения планов 
НОТ и новой техники получить

- выполнить план строительно- 
монтажных работ к 25 декабря 
1978 года;

сверх плана освоить строи 
тельно-монтажных работ на сум
му 30 тысяч рублей;

— повысить производитель
ность труда на одного работающе 
го на 2 прон. против плана 1978 
года;

— сэкономить строительных ма 
терпалов па I тысячу рублен;

сдавать объекты с оценкой 
не ниже «хорошо»;

Благоустройство 
и шефская помощь:

— в весенне-осенний период вы
садить 4000 деревьев и кустарпи 
ков;

— заасфальтировать улицу 
Горную и проезд на улицу Б у 
денного;

направить на паботч в под-



пои оригады 11. с ел ян и н  в С  М  Р  Н  V
своем выступлении говорил, с  п  у 
что члены его бригады реш и
ли принятые социалистиче- С большим интересом 
ские обязательства  на 1978 прочитал я Письмо партии и
год выполнить к 7 октября, правительства. В нем есть и 
сдавать  работу толь,ко с хо- прямое обращ ение к нам —
рошим качеством, ценить и работникам просвещения,
беречь каждую  минуту рабо- т,
чего времени. В заключе- Педагогический коллектив
ние своей речи он призвал  нашеи ш колы  воспринимает
весь коллектив управления этот Д°КУМ^НТ. как прямое 
досрочно справиться с пла- Руководство к действию.
ном третьего года пятилет- Сейчас каж ды й учитель
ки и рапортовать о его в^і- обдумы вает  свои личные
полпенни к годовщине дня обязательства  на 1970 год.
Конституции. П римем мы и самое актив-

^ к ск аватор щ и к  А. Ани- ное у Часхие и соревновании
симов поддерж ал предложе- за  С0Эдание лучш ей в городе
ние Селянина. «Н аш  эки- .производственной бригады
паж экскаватора  с внимани- старшеклассников, 
ем ознакомился  с Письмом
и решил, что при правиль- От сегодняшней работы за 
ной организации труда, го- в и с и т ,  как завтра будут т р у 
довой план сможем дать к диться воспитанники школы.
1 мая».

Ж М У РЗАБУ Л АТО В ^  поэтому мы можем счи- 
секретарь тать, что каж д ая  строка 

парторганизации УМР. документа имеет отношение
к нам, требует от нас даль-

Улучшать нейшеіі мобилизации сил, 
знаний, опыта дл я  воспита- 

качество ния достойной смены рабо
чего класса.

Многолюдный митинг р а 
бочих и служ ащ их  по обсуж- И. Ш А В В А , 
дению Письма партии и пра- директор школы № 3 .  

* * • • • • * • • •  •  •  •  • • * • • • • •  • • • • • • » •  ♦ -»-» * •  •  •

В ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ
15 января  1978  года в городе прошли выборы в го

родской Совет народных депутатов  по избирательны м ок 
ругам №  18, № 4 4  и № 8 5 .

Депутатами городского Совета народных депутатов 
избраны:

от избирательного округа №  18  
ОМ АРХАНО В Тулиген Омарханович — военный ко

миссар  города;

от избирательного округа №  4 4  
СЛАВЯН Юрий Исаакович — управляющ ий треста 

«Лисаковскрудстрой».
от избирательного округа №  85  

ИТИМГЕНОВ Кокуш Иссович — директор Красноок 
тябрьокого бокситового рудоуправления.

пиша:
По основной деятельности:

— план по реализации товар
ной продукции выполнить к 25 
декабря 1978 года;

— реализовать сверх плана про
дукции на 100 тысяч рублей, в 
том числе ко дню первой годов
щины Конституции — на 70 тысяч 
рублей;

— получить экономию от сни- 
жония себестоимости товарной 
продукции — 15 тысяч рублен;

— получить сверхплановой при
были 37 тысяч рублей;

экономический эірч>ект — о/ ты
сяч рублей;

— внедрить 60 рационализа
торских предложении н получить 
экономический эффект в сумме 
80 тысяч рублей;

— осуществить мероприятия по 
экономии и бережливости и сэко
номить 50 тонн угля, 164 тысячи 
киловатт-часов;

— выполнить трехлетний план 
десятой пятилетки по реализации 
продукции, по добыче боксита к 
25 ноября 1978 т.,

По капитальному строительству:

шефныи совхоз на весенний пе
риод 10 человек, на уборку уро
жая — 26 комбайнеров п 10 
шоферов;

построить в совхозах Ново- 
нлышовскпй, им. Белинского 2 
кормоцеха по приготовлению 
жидких кормов.

Социалистические обязательс г- 
ва обсуждены и приняты на от
крытом партийном собрании кол
лектива Краснооктябрьского бок
ситового рудоуправления.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА РЕМОНТНО-МЕХАНИЧЕСКОГО
З А ВОДА НА 1978 ГОД

Соревнуясь за достойную встре
чу первой годовщины новой Кон
ституции СССР и досрочное вы
полнение плана третьего года 
десятой пятилетки — нового эта
па создания материально-техни
ческой базы коммунизма, коллек
тив трудящихся ремонтно-меха- 
ничесікого завода принимает сле
дующие социалистические обяза
тельства:

— годовой план по реализации 
товарной продукции выполнить 15 
декабря 1978 года, по выпуску 
товарной продукции к 7 декабря;

— реализовать сверх плана 
продукции на 155 тысяч рублей;

— получить сверхплановой при
были 4 тысячи рублей;

— сэкономить путем снижения 
себестоимости валовой продукции 
6 тысяч рублей;

— выпустить сверх плана 10 
установок по приему и перемешн 
ванию раствора;

— повысить производительность 
труда на 0,5 проц. относительно 
плана и за счет роста производи
тельности труда увеличить обьем 
(Промышленного производства на 
15 тысяч рублей;

— добиться повышения прои 
'водительностн труда за счеі внед
рения новой техники и передовой 
технологии на 0,2 проц.;

— за счет внедрения НОТ и 
совершенствования управления 
производством на 0,1 проц.;

— за счет совершенствования

технического нормирования на 
0,1 проц.;

— за счет повышения квали
фикации работающих на 0,1 прон ;

— довести уровень охвата ра 
бочих механизированным трудом 
до 72 проц.;

— отработать в свободное вре
мя на благоустройстве территории 
города и завода 1050 часов и по
садить 140 деревьев н 170 ку
старников;

— установить и внедрить в 
производство два полуавтомата 
для сварки;

— за счет внедрения новой тех
ники, НОТ получить годовой 
экономический эффект 3 тысячи 
рублей;

— развивать и совершенство
вать рационализаторскую, изоб
ретательскую работы н на основе 
МОТ и ВОИР внедрить 33 рац 
предложения и 1 изобретение с 
годовым экономическим эффектом 
42 тысячи рублен;

подготовить н внедрить коми 
лексную систему управления ка 
чеством труда и продукции;

— осуществить мероприятия 
по экономии и бережливости и 
сэкономить 15 тысяч киловатт 
часов электроэнергии, материалов 
на сумму 1300 рублей, в том 
числе, металлопроката 17 тонн;

— освоить в 1978 году произ
водство новой продукции — кру
тоизогнутые отводы в количестве

400 тонн, на сумму 200 тысяч 
рублей;

- постоянно совершенствовать 
и улучшать идейно-политический 
уровень и экономическую подго
товку кадров, для чего:

охватить экономической учебой 
не менее 90 проц. рабочих и всех 
инженерно-технических работай 
ков,

учебой в вузах -  4 человека, 
в техникумах — 4, в школе ра
бочей молодежи 14, обучить 
профессиям 20 человек, смежным
— 24;

всемерно оказывать шеф 
окую помощь сельскому хозяйству 
области и подготовить 5 комбай
неров, переподготовить 10 че
ловек, построить кормоцех в 
совхоіе Щербаковский к 1 мая 
1978 года;

- принять активное участие в 
Ленинском субботнике и перевс 
сти в фонд пятилетки 550 рублей;

Коллектив (авода обязуется 
выполнить план трех лет по вы
пуску продукции к 7 октября 1978 
года, в честь первой годовщины 
дня Конституции.

Вьпываем на социалистическое 
соревнование коллектив К ара
гандинского завода металлоформ 
и бортоонастки треста «Казрем- 
строймаш».

Социалистические обязательства 
обсуждены и приняты на общем 
собрании коллектива ремонтно
механического завода.



* С п л е н у м і  горкома партии •  •  •  • •

К Г Е І І И Т к  Д Н С Ц В Н Л Н І І У ,  I I I I I I ШІ І  ГІ' І I
Как мы уж е сообщали, 

городской комитет партии 
провел на прошлой неделе 
очередной, десятый, пленум. 
С докладом на нем выступил 
первый секретарь горкома 
партии А. Г. Ж ЕГЛОВ.

Т  Р У Д Я ІЦ П Е С Я  нашего
" города, сказал  вы сту 

пающий, претворяя  в ж изнь 
реш ения 25 съ езда  КПСС, 
активно включились в борь
бу за  выполнение планов и 
обязательств  десятой пяти
летки — пятилетки  э ф ф е к 
тивности и качества.

Объем промышленного 
производства в сравнении 
с 1975 ГЪдом возрос на 59 
проц., реали заци я  товарной 
продукции увели ч ил ась  бо
лее ' чем на 16 миллионов 
рублеіі или на 3 проц. вы 
ше запланированного уровни. 
По результатам  работы в
1977 году промыш ленность 
города  досрочно заверш и ла  
годовой план по объему р е 
ализации продукции и п ро
изводству большинства в а ж 
нейших ее видов, производи 
тельности труда. При этом 
р о с т  производительное гіу 
труда по сравнению с п ре
ды дущ им годом составил
1 I процентов.

Весомый вклад внес к о л 
лектив трудящ ихся  горно- 
обогатительного комбината 
(директор Д А. Ш ары гин, 
секретарь  парткома В. II 
Матвиенко), досрочно вы 
полнивший план но произ
водству концентрата  и реа 
лизовавший его сверх плана 
на 1 млн. 198 ты сяч  рублей. 
Второй год головное пред
приятие  города работа -т 
рентабельно. Лиш ь в 1977 
году ГОКом получено более 
6 6 0 0  тысяч рублей прибы 
ли.

Успешно закончили 1977

О Т В Е Т С Т В Е Н Н О Й ! !)
Подводя итоги минувшего 

года, сказал  тов. А. Г. Ж е г 
лов, мы ещ е раз  отмечаем 
большие трудовые достиж е
ния правофланговых города. 
Среди них бригада бурови
ков Захаровича, смена Аи- 
релева из Л ГО Ка, бригады 
экскаваторщ иков  Крайсвит 
ного и А фанасьева  из К рас
нооктябрьского рудоуправ
ления строителей Репник і- 
ва и Б ауэра  из треста  «Ли- 
с а к о в с к р у д с т р о й », экипажей 
экскаватора  Анисимова и 
П ирожка из У М Р, Толмаче- 
ва из ДСУ-50, бригада 
электрослесарей  Остапенко 
из Р М З.

В М Е С ТЕ  с тем сегодня 
нельзя  не сказать  об 

имеющ ихся недостатках. Мы 
еще не добились того, чтобы 
все коллективы  работали 
ритмично, справлялись с 
плановой производитель
ностью труда, социалисти
ческими обязательствами. В 
трудовых коллективах часты 
случаи потерь рабочего вре
мени, низка  организация 
труда, н еудовлетворитель
но решаются вопросы техни
ческого снабжения, высока 
текучесть  кадров и т д 
Из за этого в прошедшем 
году в К раснооктябрьском 
рудоуправлении трижды, чл 
заводе К П Д  -  шастб, а на 
З Ж Б П  3 семь раз  не были 
выполнены м есячные планы 
по производству товарной 
продукции. К оллективы  за 
водов стройиндустрии не 
смогли справиться с годовой 
программой. Ими не додано 
2 6 0 0  блоков стен подвалов, 
более 1300 кубов раствора,

р у д е т р о и » не справились с 
установленны м заданием по 
росту производительности 
труда. А нализ показывает, 
что одним из главных р е 
зервов  является  рац ион аль
ное использование рабочего 
времени за счет снижения 
непроизводительны х потерь. 
В прошлом году но сравне 
нию с преды дущ им есть не 
которые сокращения, но по
тери еще остаются высоки 
ми. З а  год в тресте поте
ряно более 17 ты сяч чело
веко-дней (на монтаж одного 
70 іквартирн ого  дома затр  і- 
ты составляют около 9 ты 
сяч человеко-дней).

К сожалению, много вре
мени теряется  и в других 
трудовых коллективах горо
да. В Лисаковском ГОКе 
непроизводительные потери 
составили 2 8 68 0 ,  а в транс
порте — I I тысяч человеко
дней

Больш ую  роль в выполне
нии задач, стоящих перед 
промыш ленными п редп рия
тиями. играет ж елезн о д о р о ж 
ный транспорт. Он ещ е не 
в полной мере удовлетворя
ет потребности городских 
хозяйств. В то же врем я  
ряд  руководителей старает 
ся переложить на плечи ж е 
лезнодорожников свою бес
хозяйственность. К примеру, 
в прошлом году завод КПД

11 раз, а -ВЖБИ-3 и 
Краснооктябрьское рудоуп
равление по 10 раз допуска
ли месячны е перенростоп 
вагонов, за что с них в зы с 
кан ш траф  в р азм ере  8 ты 
сяч, а перепростой вагонов 
в Л ГОКе обошелся горнякам

ского рудоуправления п р ед
стоит дальн ей ш ее  освоение 
месторождения. О тветствен
ные задачи стоят перед к ол 
лективами заводов Ж Б И -3 ,  
КПД, Р М З ,  хлебозавода. В 
целом промыш ленные пред
приятия обязую тся вы п ол
нить годовой план по реал и 
зации продукции к 29  д е 
кабри, получить 174 т ы ся 
чи рублей экономии, повы 
сить па 0 ,5  проц. от плана 
производительность труда 
Предстоит освоить 80  проц. 
введенных мощностей по 
гормолзаводу.

Первоочередная  задача 
строителей — ввод в эксп
луатацию  склада сушеного 
концентрата, родильного 
дома, первой очереди базы 
орса, четырех ж илы х д о 
мов, сдача под монтаж кор
пуса электросвязи  на РУСе. 
Успех здесь будет зависеть 
от оперативного руководства 
партийного комитета, адми
нистрации треста.

Н апряж енны ми будут з а 
дачи, стоящие перед авто
транспортными предприяти
ями, работниками сферы  
обслуживания, отдела рабо
чего снабжения.

З атем  выступающий кос
нулся  вопросов организаци
онно партийной работы.

у  С П Е Ш Н О П  реализации 
решений декабрьского 

(1977  г.) Пленума ЦК 
КПСС, задач, положений и 
выводов, выдвинутых в речи 
товарищ а Л. И. Брежнева, 
долж на способствовать вся 
партпГгняя, организационная

На Пленуме ЦК КПСС 
было такж е обращено особое 
внимание иа то, что в со
временных условиях большое 
значение имеют организо
ванность, ответственность, 
усиление контроля за вы 
полнением плановых зад а 
ний, дальнейшее укрепле
ние производственной и п ла
новой дисциплины, на з а 
крытие лазеек  расточитель
ства, хищений, порчи, про
стоев.

Этн задачи долж ны  быть 
постоянно в поле зрения 
партийных, профсою зных и 
комсомольских организаций, 
советских органов. Этому 
важному делу долж на быть 
подчинена работа газеты 
<• Л исаковская  новь», город
ского радиовещ ания и других 
средств массовой и нф орм а
ции.

Партийны е организации 
обязаны утверж дать  ленин
ский стиль работы в р а зв и 
тии критики и самокритики, 
оказы вать  поддерж ку прин
ципиальны м выступлениям. 
Необходимо решительно пре
секать случаи заж им а крити
ки, поправлять, а если тре 
буется, н аказы вать  вплоть 
до снятия с постов тех работ
ников, которые неправильно 
реагируют на критику, мстят 
критиковавшим их то вар и 
щам. Надо наладить стро
гий контроль за действенно
стью выступлений на собра
ниях, в печати, добиваться, 
чтобы сообщения о приня
тых м ерах  публиковались 
своевременно и носили конк
ретный, деловой характер.



Успешно закончили 1077 
год горняки Краснооікгябрь- 
ского бокситового рудоуи 
равления. С приходам но
вого руководства (директор 
К. II. ІІтимгенов, секретарь  
партийного бюро А. Н. В о л 
ков), предприятие стало  р а 
ботать  ритмично, регулярно 
выполнять производственные 
.задания,

С хорошими трудовыми 
результатам и  вступили в 
третий год пятилетки  т р у 
женики Р М З  (директор 
Л. Я. Н азаров, парторг 11. Л1 
Ращ упкин), хлебозавода (ди
ректор О. М. Обухова, п арт
орг Л. Г. Тютявина).

С троительными уп р авл е
ниями города государствен
ный плап подрядных работ 
выполнен на 105 проц Сдан 
гормолзавод на 50  тонн мо
лока в смен,у, два дома с 
жилой площадью более 7200  
квадратных метров.

Хорошо потрудились тру 
ж еники автотранспортных 
предприятий, торговли, бы 
та.

Достигнутые успехи стали 
возможны благодари б о л ь 
шой организаторской и поли 
тической работе партийных,
П РО Ф СО Ю ЗН Ы Х И КОМСОМОЛ!.
аких организации, совет
ских и хозяйственных орга
нов, сумевших вовлечь всех 
трудящ ихся  во всенародное
социалистическое соревнова
пне по достойной встрече 
60-летия Великой О ктябрь
ской социалистической р е 
волюции. на выполнение го
сударственны х планов и со
циалистических обязательств.

На предприятиях города 
стало традицией заклю чать 
договоры на соревнование 
рабочего с рабочим, к о л лек 
тива с коллективом. Здесь  
накоплен опыт умелой ор
ганизации соревнования. 
Эта работа хорошо налаж ена  
в подразделениях  Г О К і,  
Краснооктябрьском рудоуп
равлении.

2 3 0 0  кубических метров 
сборного железобетона. Тем 
самым не выполнены гор >д- 
с.кие соцобязательства по в ы 
пуску сборных ж елезобе
тонных конструкций и дета 
лей.

В адрес этих п редп рия
тий есть нарекания  на к аче 
ство сборного ж елезобето
на. некомплектность поста
вок. Заводом 5КБІІ 3 не 
выполнен план по произво
дительности труда.

В 1977 году объединение 
« Кустанайстрой д е  т а л  ь» 
уменьш ило план реализации 
декабри и в целом года 
Только поэтому завод 
Ж Б И -3  числится в списках 
выполнивших план р е ал и за 
ции. Но так ая  практика, 
как отмечалось на декабрь
ском (1977  г.) П ленуме ЦК 
КПСС, порочна. Тем самым 
покры вается  бесхозяйст
венность, неумелое руко
водство отдельных работни
ков. наруш ается  плановая 
дисциплина.

Сущ ественные недостат
ки имеются в городе и в д е 
ле капитального строитель
ства. План подрядных р і  
бог, к примеру, недовыпод. 
лев  более чем на I млн. руб 
лей. И числе отстающих 
трест «Л исаковскрудстрой», 
монтажные управления < Каз 
стальм онтаж »  и «Сантех- 
імонтаж» Невыполнение п ла
нов в значительной степени 
объясняется  упущ ениями в 
организации строительного 
производства и труда рабо
чих на стройках, несвое
временными решениями ин
ж енерн ы х задач, р ас п ы л е 
нием сил и средств на м-ю- 
гочисленных объектах. По 
этим причинам в целом по 
городу незаверш енное строи
тельство составляет около 
27 миллионов рублей. В у с 
ловиях нашего города это 
очень много.

Все строительные органи
зации треста * Лисаковск-

в 5 3 0 0  рублен.

В речи па декабрьском 
(1977  г.) П ленуме ЦК КПСС 
товарищ  Л. И. Б реж н ев  от
метил, что трудности с 
транспортом часто в ы зы ва 
ются не тольіко нехваткой 
цутей и транспортных 
средств, но и причинами, ко 
торые мож но устранить 
меньшей ценой. Трудовым 
коллективам  города необхо
ди м о  пересмотреть  свое от
ношение к использованию 
железнодорожного  транспор
та, до минимума сократить 
простои иод погрузочно-раз
грузочными операциями.

В ЭТП дни труженики 
Л исаковска принимают 

социа шетичесічие обязатель
ства  на 1978 год. Д евиз п я 
тилетки эффективносі ь и 
качество — находит в к а ж 
дой отрасли свое конкретное 
нрелоімление. В принимае
мых обязательствах  учиты 
ваются задачи, которые пред 
стоит решить в третьем го 
ду пятилетки.

Объем реализации  про
мышленной продукции в
1978 гаду намечено довести 
до 60  млн. рублей. Увели 
чение произойдет здесь в 
основном за счет Лиса- 
ковского ГОКа. В целом 
трудящ им ся  комбината пред 
стоит выйти на проектную 
мощность по выпуску грави
тационно магнитного кон 
центрата  — то есть п роиз
вести его 1600 тысяч тонн, 
повысить содерж ание ж е л е 
за в нем на 0,1 проц. против 
плана, определить оконча
тельную схему обогащения 
руд, добиться проектно
сметной документации на 
строительство  дополнитель 
ных мощностей, продолжить 
опытные работы по произ
водству окатышей.

Горнякам  Краснооктябри

и идеино-полит ическан р а 
бота парткомов, парторгани
заций, партийных групп

Эти задачи сводятся к 
следую щему. I Іеобходнмо 
довести до сознания т р удя 
щихся города смысл и зна 
чение решений П ленума 
Центрального Комитета, 
создать на каждом предпри
ятии необходимый общ ест
венно политический климат, 
который рож дал  бы с т р ем 
ление работать лучше, э ф 
фективнее, производитель
нее. Особенно высока ответ
ственность за безукоризнен
ное выполнение каждого з а 
дания, за  строжайш ее со 
блюдение плановой дисцип
лины руководителей п роиз
водства

Поворот к качественным 
ф акторам  в деятельности  
хозяйственных органов т р е 
бует не только экономиче
ской перестройки. Решаю 
щее значение будет иметь 
повышение партийно!! рабо
ты с кадрами. Значительно 
повышается роль коммуни
стов, руководителей всех 
рангов, специалистов. Па 
первый план н аряду  с созна 
тельной дисциплиной, высо
кой ответственностью выдви 
гаются такие их качества, 
как  компетентность, делови
тость, инициатива, творч е
ский подход к делу.

Декабрьский (1977  г.) Пле
нум ЦК КПСС отметил, что 
руководители  предприятий
— это подлинные предста
вители партии. Они н ад ел е
ны большими правами. Но 
эти права долж ны  быть сба
лансированы с их ответст
венностью.

С овершенствуя стиль р а 
боты партийного руководст
ва, надо шире, точнее, р е 
зультативнее использовать 
испытанный метод критики 
и самокритики.

В заклю чение докладчик 
вы разил  уверенность в том, 
что коммунисты, городской 
комитет партии, руководству
ясь положениями и вывода 
ми, излож енны ми в вы 
отуплении Генерального с е к 
ретаря  ЦК КПСС, Предсе 
дателя  П резидиума В ерхов
ного Совета С С С Р  товарища 
Л П. Б реж нева ,  сосредото
чат свое внимание на прак
тическом решении задач по 
повышению эффективности  
производства и качества р а 
бот, своевременному вводу 
в действие основных фондов, 
всемерному росту произво
дительности труда, у ск о р е 
нию научно - технического 
прогресса, усилению режима 
.-экономии, обеспечат выпол 
пение и перевыполнение 
плана 1978 года.

В прениях по докл аду  тов.
А. Г. Ж еглова приняли учл 
етпе секретарь парткома 
треста <• Лисатсовскруд,строй» 
Б. В. Виндерсыіх, директор  
Краснооктябрьсікого бокси
тового рудоуправления К. И. 
Итимгенов, рабочая м арк
шейдерского отдела Л ГОКа 
Р. А. Васина, директор з а 
вода Ж Б И -3  В. Г Раздо  
будько. секретарь  партий
ной организации желдорцеха 
Л ГОКа А. Я. Эпп, бригадир 
комплексной бригады < Пром- 
строя-1> С. И. Цавалюк, на 
чальник Лисаковского орса 
М. Е. Лнм, первый секре
тарь Лисаковского горкома 
ЛКС.М Казахстана В. П 
Коршиков, секретарь  пар
тийной организации Р М З  
Н. М. Ращупкин.



З а  годы своего сущ ество
вания в коллективе К расно
октябрьского бокситового 
рудоуправления выработа
лась хорошая традиция: пе 
ред новым ответственным 
шип <м коммунисты о б я за 
тельно встречаются с т р у д я 
щимися управления, чтобы 
поговорить, посоветоваться 
с людьми, узнать  их мне
ние, прислуш аться  к пред
ложениям. Вот и на днях, 
принимая новые социалисти
ческие обязательства  на 
третий год десятой пятилет
ки, они провели открытое 
партийное собрание, на кото 
ром в свете постановлений 
декабрьского (1977  г.) П ле
нума ЦК КПСС и речи тов. 
Л. II. Б р еж н ева  подвели 
итоги и сделали анализ  сво
ей работы за 1977 год.

Государственный план
1978 года сам по себе н ел е 
гок и, как сказал  в своем 
выступлении главный м еха
ник рудоуправления Н. П. 
Калиниченко, уж е с первых 
дней года каждый на себе 
почувствовал напряженность  
новой программы. Но на от
крытом собрании стоял воп
рос не просто о выполнении 
государственного плана, а
о принятии социалистиче
ских обязательств, п о к аза 
тели которых значительно

выше плана. Именно поэто
му директор рудоуправления 
К И. Итимгенов в своем 
докладе главный упор сделал 
на раскрытии недостатков в 
прошлогодней работе и о 
тех резервах  внутри пред
приятия;, которые п озвол ят  

выполнить обязательства.

Какие же это резервы ?
В 1977 году было допу

щ ено 1255 человеко-дней ц е 
лосменных и внутрисменных 
простоев, из-за которых 
недодано валовой продукции 
на 2 3 1 5 4 6  рублей, что поста
вило рудоуправление по 
этому показателю  на одно 
из последних мест среди 
предприятий Министерства 
цветной металлургии С СС Р. 
Причем, 6 8  проц, простоев 
вызвано по организационным 
причинам.

Велики такж е простои из- 
за большой аварийности 
горно-транспортного обору
дования.

К. И. Итимгенов дал под
робную картину потерь к а ж 
дого часа по всем цехам, 
сказав  при этом, что ликви

дация простоев в третьем 
году пятилетки  — это огром
ный резерв  увеличения про
изводительности труда.

До сего времени Красно- 
октябрьокое рудоуправле
ние вы нуж дено пользовать 
ся услугами посторонних о р 
ганизаций и ежегодно выпла-

П АРТИ ИН ОЕ СО БРАН И Е

чивает за это около м и ллио
на рублей.

Автотранспорт, нанятый в 
Л исаковском А ТП , использу
ется не на полную мощность. 
Отсутствие собственного теп 
ловоза часто приводит к н а 
рушению графика. Б у р о 
взры вны е работы  ведет орга
низация  « К азвзры впром »  и 
вы полняет  их некачественно 
—• места добычи засорены  
негабаритными бутами, м е 
шаю щими нормальной  работе 
экскаваторов, транспорта и 
дробильных фабрик. Оче
видно, после необходимой под
готовки, отказ от посторон
них услуг  или сведение их 
к минимуму я вл яется  тоже 
резервом  в повышении про
изводительности труда.

Не все ещ е сделано ин 

ж енерно-техническими работ
никами в технологии доведе
ния руды до товарных габа
ритов. Н апример, не ис
пользуется  предварительное 
грохочение руды и щебня, 
которое позволит значитель
но разгрузить  фабрики.

Сознательное и ответст

венное отношение руково
дящ и х  работников к выпол
нению плана и обязательств, 
ликвидация «узких» мест в 
производстве, комплексные 
м еры  по повышению про
изводительности труда  и 
улучш ению  качества, обес
печение ритмичной работы — 
вот еще один мощный р е 
зерв.

Особое внимание в д ок л а
де было уделено работе от
дел а  капитального строитель
ства, который второй год 
пятилетки закончил с не
удовлетворительны ми пока
зателями. Не было обеспе
чено освоение строительно
монтаж ных работ по таким 
жизненно важ н ы м  объектам, 
как  ж илищ ное строительст
во, ф абри ка  обогащения,

административно - бытовой 
корпус рудника, объекты 
соцкультбыта и т. д. Не все 
в порядке с проектно-смет
ными документациями, у т 
верждением технических про
ектов и пусковых ком плек
сов.

Вопрос строительства для 
горняков К раснооктябрьско
го рудоуправления стоит тем 
более остро потому, что в 
этом году заклады ваю тся  
основы производства на
1979  год и ввод мощностей 
новых рудников — Аятского 
и Белинского.

Четкий и конкретный ана
лиз работы коллектива, сде
ланны й К. II. ІІтимгеновым, 
дал  направление ходу обсуж 
дения, и выступающие внес
ли немало ценных предл о 
жений, указы вали  на недо
статки в организации произ
водства, вскры вали  новые 
резервы. Работники полны 
уверенности, что и в третьем 
году десятой пятилетки кол
лектив Краснооктябрьского 
рудоуправления выполнит з а 
дания и досрочно справится 
с планом.

После обсуждения все 
присутствующие в зал е  про
голосовали за  принятие со
циалистических обязательств  
на 1978 год.

А. ЛУКЬЯНЧИКО В.

ИДЕТ

П о - д е л о в о м у ,  к о н к р е т н о

СЛОВО РАБОЧЕГО

Л и ч н ы е  о б я з а т е л ь с т в а  
р е з е р в  п р о и з в о д с т в а

Аркадий Зуев — член КПСС  
с 1960 года, ударник комму
нистического труда,  бульдозе
рист. Работает в УМР 8 лет.  
За успехи и социалистическом 
соревновании награжден зна
ком «Отличник социалистиче
ского соревнования Минтяж-  
сгпои СССР».

равлашіе. За годы работы на
коплен определенный опыт ор
ганизации и проведения со
ревнования. Состязаются в 
труде между собой бригады, 
экипаж.]], участки. Подводят
ся итоги, правда, широкой 
гласности им все же еще недо
стает.

спрашивать и с лиц, которым 
вменено в обязанность руково
дить соревнованием. Товарищ 
Л. И. Брежінев г о в о р и  л, 
что критиковать н а д о  
не только тех, кто делает 
ошибки, но и тех, кто не ис
пользует всех возможностей 
развития производства. А ведь 
личные обязательства — какой 
это резерв производства! Тем 
более, если к ним подойти 
продуманно, без спешки. Обя
зательства, в конечном счете,

Программа к действию
С остоявшийся митинг р а 

бочих, сл у ж ащ и х  и инж енер 
но - технических работников 
автобазы № 3  начал  предсе
датель  местного комитета 
Б И. Моргунов. Он предо
ставил слово секретарю  парт
организации А. П. Л аш кулу , 
который рассказал ,  что 
Письмо партии и п равитель
ства нацеливает весь к о л 
лектив лучш е использовать 
технику, грузоподъемны е 
машины, сокращ ать  потери 
рабочего времени под по
грузкой ц разгрузкой.

Выступивший на митинге 
электросварщ ик, член парт 
бюро В. II. Лосев одобрил 
Письмо и призвал  всех т р у 
дящ и хся  автобазы  активно 
вклю читься  в социалисти

ческое соревнование. В ете
ран автобазы , коммунист 
П. 11. Прокопец обратился  к 
водителям с предложением 

работать  по почину москви 
чей «Сегодня лучш е, чем 
вчера». С лесарь Л. Е Шм* 
ков, водитель В. А. Нинн 
ков одобрили письмо и »ы 
отупления товарищ ей пе р а 
боте.



Ушел в прошлое 1977 год. 
Для каждого мз нас он оста
нется памятным историческим 
событием, свершившимся
в нашей стране. Это всена
родное обсуждение проекта 
новой Конституции, ее приня
тие, 60-летний юбилей Вели
кого Октября. Будем пом
нить мы и напряженный ритм 
юбилейного соревнования, ког
да каждый рабочий стремился 
подойти к знаменательной таге 
с высокими трудовыми показа
телями. Сейчас его важно 
сохранить, этот ритм.

Нынче повсеместно принима
ются личные и коллективные 
соцобязательства на третий, 
объявленный ударным, год пч- 
тилетки. Думаю не ошибусь, 
если скажу, что социалистиче
ское соревнование шагнуло 
далеко вперед по уровню ор
ганизации и ироведецпю. К аж 
дый рабочий отлично понима
ет, что личные обязательст
ва - это не только рычаг ус
пешного выполнения произ
водственных планов п заданий. 
По эго и его гордость, честь, 
желание стаіь лучше. Конечно, 
не каждый выразит свое отно
шение к соцобязательствам 
этими словами, но я уверен, 
что именно так думает боль
шинство из нас. II надо ска- 
(ать, что здесь многое іави- 
с.нт ог людей, призванных ру
ководить, организовать и про
водить соревнование. Ведь че 
секрет, что когда они фор
мально, поверхностно подходят 
к этому большому делу, то и 
отдача от соревнования не 
велика.

Взять, к примеру, наше уп-

Из года в год рабочие при
нимают и личные соцобяза
тельства. Но как они прини
маются? Вот на этом я бы 
п хотел остановиться подроб
нее.

Обычно происходит так. Под
ходит к рабочему начальник 
участка, механик или брига
дир, дадут бланк обязатель
ства, рядом образец... и — 
«пиши губерния». Меняются 
только цифры и фамилии, в 
остальном же такие обяза
тельства, как близнецы. Убе
ри фамилию и не догадаешь
ся, кто есть кто.

По это еще полбеды. Если 
соревнование между коллекти
вами как-то афишируется, то 
выполнение личных обяза
тельств совсем не контролиру
ется. В гечонме года мы их 
и в глаза не видим — лежат 
где-нибудь и пылятся в сей
фах или столах. Допустим,
о себе рабочий знает, что с 
таким-то пунктом он, к при
меру, справился, с таким-то 

нет. Но меня интересует
— а как выполнил свои обя
зательства мой товарищ? Со
ревнование есть соревнование. 
Это должен быть зримый про
цесс состязания, иначе тог
да зачем же обязательства? II 
почему получается, что наши 
обязательства становятся лишь 
грудой исписанной бумаги?

Когда рабочий не справляет
ся с планом, его прорабаты
вают, лишают премии и г. д 
То есть, он несет ответствен
ность за результаты труда. 
Так же, мне думается, надо

дисциплинируют рабочего. 11 
вряд ли он допустит невыпол
нение какого-либо пункта, ес
ли они будут строго контро
лироваться и месткомом, и 
его же товарищами по рабо
те. Кто же захочет прослыть 
человеком, не умеющим дер
жать свое слово?

Но такое отношение к обя
зательствам возможно лишь 
тогда, когда местный коми
тет, который рабочие избрали, 
который наделен известными 
правами и полномочиями, бу
дет выполнять добросовестно 
и все свои обязанности. Одна 
из них — руководить индиви
дуальным соревнованием, до
биваться его гласности и дей
ственности. А эгого пока 
еще в УМР нет, как нет п 
ответственности отдельных 
лиц за порученное обществен
ное дело. К примеру, каким, 
если не безответственным, 
можно назвать отношение чле
нов комиссии по борьбе с пр і- 
вонарушенпями и пьянством к 
своей работе? Нз нашего уп
равления попало в медвытреі- 
витель несколько десятков че
ловек. Этих нарушителей не 
раз обсуждали на собраниях, 
товарищеских судах. Их ли
шали премии, наказывали раз
личным образом. Но число на
рушений не уменьшилось. По
чему? Одна из причин — не
достаточная активность комис
сии. II ее председателя тоз. 
Дидыка. А ведь им доверено 
серьезное поручение, выполнить 
которое они обязаны, как и 
производственный план.

Записал В. ХУДАИБЕРГЕНОВ

КАК И ВСЯ СТРАНА
Только что закончился  

первый рейс нашего экипажа 
в нынешнем году. На берегу 
нас ож идала важная новость: 
ЦК КПСС, Совет Минист
ров С СС Р, ВЦСП С и ЦК 
В Л К С М  обратились к совет
скому народу с Письмом «О 
развертывании социалисти

ческого соревнования за  вы 
полнение и перевыполнение 
плана 1978  года и усилении 
борьбы за  повышение э ф 
фективности производства и 
качества работы».

С огромным интересом 
зн аком ятся  моряки  с этим 
документом. Высокие обяза
т ельства  на 1978  год приня
ты всеми членами команды.

Э кипаж  судна обязался  до
срочно, к 2 0  декабря, в ы 
полнить годовоіі план по су м 
ме рейсовых заданий. У ве
рены, что н амеченная  цель 
будет достигнута.

Э. СТАЛГИС, 
капитан подменного эки

пажа №  27  теплохода  
«С ена»,

г. Рига,

Узбекская ССР. Четырехмиллионный посетитель прошел по залам 
филиала Центрального музея В. II. Ленина в Ташкенте. В этом 
ажурном беломраморном дворце, открытом в год 100-летия со дня 
рождения вождя, собраны документы, копии с подлинников, карти
ны, плакаты.

На снимке сверху: у филиала Центрального музея В. И. Ленина в 
Ташкенте.

На снимке снизу: директор ташкентского филиала Центральною 
музея В. И. Ленина доктор исторических наук X. С. Шукурова и 
член Совета ветеранов музея академик АН Узбекской ССР К. Е. 
/Китов.

Фото А. Авазова и Р. Шамсутдннова (Фотохроника ТАСС)
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И рабочая, 
и студентна
Уважаю т Раи су  Яковлевну 

Андронову в коллективе за 
ее принципиальность, чест
ность, внимательное отноше
ние к людям. С 1972 года 
работает  Раиса  Я ковлевна 
на ф абрике обогащения. Б ы 
стро  освоила специальность  
машиниста ленточного кон
вейера и сейчас трудится  в 
камсомольско - молодежном 
коллективе участка  сушки.

К омсомолка Р. Я. А ндро
пова успешно закончила 
школу рабочей молодежи и 
продолжает  повышать свой 
образовательный уровень в 
Л И с а к о в с к о м  строительном 
техникуме. Ей присвоено

высокое звание «Ударник 
.коммунистического труда» , 
которое она подтверждает 
уж е несколько лет. О бщ и
тельная  и инициативная, 
она никогда не откаж ется  
выполнить порученное дело. 
А возглавляем ую  ею п р о ф 
союзную гріуппу считают 
лучш ей на участке  сушки.

Л.  КРАСН О ВСКАЯ. 
секретарь комсомольской 

организации  
фабрики обогащения.

С вниманием 
к покупателям

Хорошо знают покупатели 
четвертого микрорайона 
коллектив овощного магазн 
на №  20. Работаю т в нем

Р. Г. Кондрашова, Л. А. 
Вяйскербергер, Н. А. Сохан, 
Н. Ф. М алыш ева, Л. А. Хо- 
лодкова Е щ е 15 ноября про
шлого года справились  они 
со всеми пунктами социали
стических обязательств. II 
сейчас  успешно трудятся  
над выполнением плана 
третьего года пятилетки.

Продавцы  всегда с т а р а 
ются удовлетворить просьбы 
покупателей, не оставляют 
без внимания их замечания.

Добросовестно относится 
к своим обязанностям еще 
один член кол лекти ва  — 
техничка В А. Белицкая .  В 
магазине — чистота, поря
док.

В. ЛИТВИНКО, 
председатель  

местного комитета.

Хозяйке на заметку
РЕЦЕПТЫ Р АЗНЫХ СТРАН

В А Р Ғ Н И К И С  ПОВИДЛОМ

Это блюдо готовят в Чехо
словакии.

400 г муки, 1 яйцо, 100 г 
масла, полстакана воды, ще
потка соли, сливовое повит- 
ло, тертая булка, 50 г масла, 
сахар.

Из муки, яйца, 1 полной сто
ловой ложки масла, поды, со
ли замесить негустое тесто и 
дать подойти. Затем раска
тать тесто, разделать на четы
рехугольники и на каждый по
ложить попидло (1 чайная 
ложка на один вареник), ('.ле
пить уголки так, чтобы по
лучились треугольники. С ва
рить вареники в слегка подсо-

СОВР ҒМЕННИЦА

Ей благодарны люди...
В редакцию приходит мно

го писем, в которых выздо
ровевшие после болезни люди 
благодарят своих лечащих вра
чей В этих письмах нередко 
встречается фамилия Лобас.

ний, то мучительно долго 
длится эта борьба с собой. 
Татьяна Ивановна оказалась 
одной из тех, в ком доброта 
медика словно заложена от 
рождения. У таких разве что 
чуть дрогнет рука, когда

По мнению Татьяны Иванов
ны, спешка при приеме боль
ных просто вредна. Сама она 
каждому уделяет положенные 
10- 12 минут. Ведь самое 
главное — поговорить с боль
ным, узнать обо всем, что сто

человек, хотя бы раз побы
вавший у нее на приеме. І1о\і- 
нит особенности течения бо
лезни у него. Это все — ро- 
іультат тех самых нетороп
ливых бесед, интереса к 
каждому человеку.

Лобас не умеет быть равно
душной, она ищет и находіг 
лучшие варианты лечения, ли
стает книги, журналы, чтобы 
не ошибиться в чем-то Обр і- 
іцается за советом к зам

ленои воде в течение 5 ми
нут, вынуть шумовкой из во
ды, посыпать подрумяненны
ми сухарями, сбрызнуть мас
лом и посыпать сахаром

КАРАМЕЛЬ Рецепт из 
Болгарии.

2 яйца, 200 г молока, 60 - 
80 і сахара, ванильный пор.і 
шок.

Яйца взбить с 50 г сахара, 
добавить ванильный поро
шок и м о л о к о ,  и 
вібивать до тех пор, пока 
сахар совершенно не раство
рится Остаток сахара разо-
і реть в чистой сковороде до 
получения коричневой жидк >- 
сти. Разлить се в две чашки, 
поровну влить в каждую, 
влить туда же взбитую ранее 
массу.  Чашки поставить іа 
паровую баню. Когда содер
жимое их затвердеет, кара- 
мель надо остудить.

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

ЗИМ А И МОДА
На вопросы нашего коррес

пондента Т. Шевченко отвеча
ет технолог горбыткомбината
В. А. Малеева.

Вопрос: Валентина Андре
евна. пасскажнтс. пожалуйста.



Читая эти письма, невольно 
можно было представить 
опытного врача с большим ста
жем работы. На самом деле 
Гагьяліа Ивановна Лобас ра
ботает после окончания медин
ститута пятый год. Не так уж 
м пси о для врача.

О медицине Татьяна И ва
новна не мечтала. Природа 
наделила ее красивым голо
сом, музыкальностью. Еще 
школьницей с огромным удо
вольствием пела на сцене. Ж и 
ли в селе. Учиться музыке 
было негде. Ничего удиви
тельного, чго когда после
1 I класса приехала поступать 
в Рудненское музыкальное 
училище, но конкурсу она но 
прошла.

В Кустанае работала прием
ная комиссия Карагандинско
го медияститута. Таня подала 
документы, сдавала экзамены. 
Не поступила. Через год сно-, 
ва пришла поступать. •

Стала студенткой. Конечно, 
это потом могло бы оказаться 
большим промахом, дорогой 
ошибкой. Может быть, ей 
очень повезло — шла 'наугад , 
а нашла свою единственную 
дорогу? А может где-то 
подспудно, неосознанно уже 
жила в ней тяга к будущей 
профессии? Так или иначе, 
но случайный выбор оказался 
счастливым.

...Белые халаты, докторские 
шапочки, блеск инструментов
— за этой внешней, почти па
радной белизной, скрывается 
самая черновая работа. Быва
ет, мечтает человек о благо
родной профессии врача, а 
столкнется с ней поближе и не 
выдерживает. А если и су
меет перебороть в себе лож 
ную жалость, брезгливость и 
страх при виде крови, страда-

впервые приходится самостоя
тельно сделать больному укол. 
Они не падают в обморок в 
анатомическом зале. Не от
ворачиваются при виде рапы.
II не потому, что равнодушны 
к чужому страданию, а, наобо 
рот, потому что готовы это 
страдание облегчить.

На первых же практических 
занятиях студентка Лобас по 
пяла, что сможет лечить лю
дей.

В ее зачетке по специальным 
предметам ни разу не появи
лось серой оценки «удовлетво
рительно». Училась добросо
вестно, понимала, что без зна
ний нельзя будет работать 
Больных будет много, но у 
каждого одна жизнь, одно 
ідоровъе. Н елыя врачу оши
баться.

Да, бывает, что и очень 
опытный специалист в одном 
случае из тысячи поставит 
неверный диагноз. Может 
быть, люди и простят ему это

- он ведь обыкновенный че
ловек и, как все, не застрахо
ван от промахов. По сам себе 
врач вряд ли простит такое. 
У Татьяны Ивановны в диаг
нозах ошибок не было. Д аж е 
в самые первые дни самостоя
тельной работы. Пожалуй, 
это не случайно.

Как-то в коридоре поликли
ники мне пришлось наблюдать 
такую картину. В соседних 
между собой кабинетах прини
мали два терапевта. Очередь 
в один кабинет таяла на гла
зах. Больные, ожидающие 
приема в другоіі кабинет, не
довольно ворчали — уж очень 
долго приходилось сидеть в 
ожидании. И, пожалуй, не
довольство их было напрасным.

б е ч п т О И Т , КЭК, С КЭКОГО Вр‘>
менн. Осмотр, результаты 
анализов могут только под
твердить или опровергнуть вы
вод врача. Молодой терапевт 
не спешит. Выслушает все 
жалобы больного, успокоит, 
ободрит. Доброжелательный 
голос, внимательный взгляд. 
Порой у человека болезнь 
проходит, лекарства уже не 
обязательны, достаточно бы
вает вот такой душевной бе
седы, чтобы он ушел домой 
успокоенный, настроившийся 
на выздоровление.

Во время беседы врач не 
только ставит диагноз. Возни
кает доверие больного к не
му. А потому редко кто не 
выполняет все ее .назначения.

Пожалуй, в этом в уме
нии и желании побеседовать с 
больным — и кроется секрет 
успехов Татьяны Ивановны 
Лобас.

До марта 1077 года она ле
чила рабочих и служащих 
треста «Л нсаковскрудс грой». 
За время ее работы заболева
емость на участке снизилась.

Потом ее перевели на другой 
участок — она стала лечащем 
врачом работников ГОКа.

Когда переводили — пере 
жіивала. Привыкла к людям, 
они тоже привыкли, доверяли 
ей. О многих она знала го
раздо больше, чем можно 
іаипсать в коротком медицин
ском заключении. ^

Каждый день к ней на прием 
приходят 40 — 45 человек. 
Трудно запомнить всех по ф а
милии, кто, где и кем рабо
тает. Но зато Татьяна И ва
новна хорошо помнит, каким 
недугом страдает тот или ин ч“і

главного врача по медчаетн 
Джалнмову, к зав. терапев
тическим отделением И. Т.
1 Іівашкішой.

— Один раз была у нее за 
приеме. Очень внимательная. 
Выслушает, не перебивая, ос
мотрит. Не торопится с вы
водом. Ушла от нее успоко
енная. Д аж е несмотря на бо
лезнь, настроение улучшилось.

— Татьяна Ивановна — мой 
лечащий врач. Однажды я 
заболела в ее отсутствие — она 
была на специализации. Как 
только она вернулась в Лиса- 
ковск, сама стала интересо
ваться моим самочувствием.

— До прошлого года моим 
лечащим врачом была Татьяна 
Ивановна Лобас. Это самый 
внимательный, самый душев
ный врач из всех, кого я знаю. 
Проявляет живое участие к 
больному, іабывает и о себе, 
и о своем времени. Очень 
жаль, что теперь она работа
ет на другом участке.

Гак говорят о Татьяне Ива
новне люди, которых она ле
чила.

Хорошо, когда в самом на
чале трудового пути человек 
утверждает себя как нестоя
щий специалист. II особенно 
отрадно, что такое можно ска
зать о том, кому люди дове
ряют свое здоровье.

об особенностях современн ж 
женской зимней одежды?

Ответ: Модными силуэтами 
для зимнего женского пальго 
остаются прямой, полуирнле- 
гающий и трапеция. Прита
ленный силуэт отходит на вто
рой план. Большую роль и: 
рают дополнения — карманы, 
кокетки.

Характерной особенностью 
является подвижность, дина
мичность форм, которая до
стигается пластичностью тка 
ни.

Что касается цвета, то очень 
моден зеленый различных от
тенков. Для осени и зимы 
п р едл а г а юте я серо - з ел е и ы и 
темный (полынь), табачный, а 
также красно-коричневый, фн- 
олетовый, лиловый.

Помимо предложенных но
вых тонов в осенне-зимней 
гамме сохраняются бежевые 
тона, серые -  от цвета ста і .і 
до темного.

В манере ношения шарфов, 
косынок, су,мок ощущаете і 
некоторая непринужденность, 
свобода.

Вопрос: Что вы можете ска 
зать о длине одежды?

Ответ: Длина ниже колена. 
Степень занижения различна, 
в зависимости от стиля ан
самбля. Однако значительное 
удлинение — до середины ик
ры — допускается, в основном, 
в нарядной одежде.

Вопрос: Какое место в сов
ременном женском ансамбле 
занимают брюки? Каковы сей
час их особенности?

Отвеі Брюки по-прежнему 
остаются модной повседневной 
одеждой. Предлагается умень
шение их ширины (внизу до 
20 см).

Для молодых девушек ре
комендуются брюки укорочен
ные, до середины икры.Т. ГОРДИЕНКО.
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